

Benjamin, Mathis et Gabriel ont choisi le métier d'éleveur de porcs et ils ont eu raison.

Être éleveur de porcs est un métier passionnant où nous ne comptons pas nos heures. Nous aimons nos animaux, quoi qu'en disent certains, et nous en prenons soins. Nous sommes des chefs d'entreprises multicalques à la fois éleveur, cultivateur, électricien, producteur d'énergie, manager, comptable et tout ça dans la même journée.

Être éleveur de porcs est un métier qui a du sens. Nous avons relevé le premier des défis : nourrir nos concitoyens avec des produits de qualité à un prix raisonnable. Nous sommes le premier maillon de la chaîne alimentaire. A l'heure où la souveraineté alimentaire vient d'être reconnue d'intérêt général majeur, il est urgent de s'en rappeler.

Comme tout métier, **les élevages de porcs se sont modernisés** et se sont agrandis permettant de mieux supporter les coûts engendrés par les investissements répondant aux attentes sociétales, ou d'embaucher un salarié car, comme tout à chacun, les éleveurs de porcs ont droit à un peu de bien être aussi.

Certains ont toujours en tête une image d'Épinal de notre métier et regrettent le temps de leur jeunesse où leurs parents ou grands-parents travaillaient 7 jours sur 7 dans des conditions laborieuses et tout ça pour un maigre salaire.

D'autres, au contraire, nous voient désormais comme des industriels et nous imposent des normes complètement disproportionnées par rapport à la taille de nos outils.

Les manifestations de cet hiver ont mis en avant une lassitude des agriculteurs. Les normes et la mise au pilori des porteurs de projets est en train de détruire l'esprit d'entreprise qui a fait notre force.

A Porelia, nous sommes convaincus que **l'élevage naisseur engraisseur cohérent à capitaux familiaux valorisant ses céréales ou celles de son voisin a de l'avenir.** C'est ce schéma que nous voulons garder et transmettre.

Ce modèle ne perdurera que si nos représentants se posent la seule question qui importe au final. Au-delà de l'avenir des éleveurs de porcs, au-delà de l'avenir de nos territoires, **la véritable question est quelle alimentation voulons-nous demain pour nos enfants et nos concitoyens ?**

En Février dernier, un groupe d'éleveurs de Porelia a organisé un voyage d'étude en Espagne. Ils ont pu constater que tous les élevages familiaux disparaissent et laissent place à des complexes de 3 300 truies appartenant à de gros groupes industriels. Les échanges avec les professionnels locaux ont fait ressortir que l'Espagne, comme toute l'Europe, est gangrenée par les normes et les ultra écologistes. Et que la production commence à se délocaliser vers l'Amérique du sud.

Il est urgent de prendre de la hauteur car aujourd'hui nous sommes à la croisée des chemins.

- Soit nous nous donnons les moyens de produire ce que nous mangeons,
- Soit notre nourriture viendra de l'autre bout du monde avec tout ce que cela implique en termes de qualité, traçabilité, bien-être humain et animal, bilan carbone et environnemental

Nous, les éleveurs de porcs savons produire sur nos territoires des produits d'une qualité irréprochable, tracés, à un prix raisonnable, respectant les hommes, les animaux et l'environnement.

Et nous continuerons à le faire si nos représentants nationaux nous donnent des règles claires, scientifiquement justifiées et adaptées à nos élevages familiaux pour mener à bien les développements de nos entreprises,

Nous continuerons à le faire si nos élus locaux soutiennent sans ambiguïté nos projets et ne se laissent pas influencer par une minorité bruyante qui veut détruire toute activité économique.

Si des actions ne sont pas menées rapidement dans ce sens, c'est la viande de nulle part qui sera dans nos assiettes.

Et ce n'est pas une énième loi Egalim, la mise en place d'un prix plancher ou le versement d'une subvention qui inverseront le processus enclenché.

Il est urgent que chacun en prenne conscience et prenne ses responsabilités.

Et c'est ce que nous faisons à PORELIA. La gestion et l'accompagnement des projets en interne reste une priorité pour le bureau et le Conseil d'Administration. Avec l'ensemble des collaborateurs et tout particulièrement ceux du service bâtiment et environnement, nous nous investissons dans le suivi des dossiers individuels pour être aux plus près des éleveurs et les accompagner face aux difficultés rencontrées lors des montages de projet et les démarches administratives.

Je vous en remercie